

## BAB V

### KESIMPULAN, IMPLIKASI DAN REKOMENDASI

#### A. Kesimpulan

Kesimpulan dalam penelitian ini didasarkan atas latar belakang masalah, tujuan penelitian, hasil pengolahan data dan pembahasan hasil penelitian tentang “Kontribusi Hasil Belajar Keterampilan Menjahit Terhadap Kesiapan Sebagai Tenaga Kerja Usaha Konfeksi” (Penelitian Terbatas Pada Peserta Didik Kelas XII SMK Model Patriot IV Ciawigebang Cabang Kuningan), kesimpulan dalam penelitian ini adalah :

1. Hasil belajar keterampilan menjahit ditinjau dari kemampuan *kognitif* lebih dari setengahnya berada pada kriteria tinggi, yang berkaitan dengan penguasaan pengetahuan dan pemahaman berbagai teori dan konsep tentang piranti menjahit, pengetahuan mengukur badan, pengetahuan busana, pengetahuan pembuatan pola busana seragam sekolah SMK untuk perempuan berupa blus dan rok. Hasil belajar keterampilan menjahit pada kemampuan *afektif* lebih dari setengahnya berada pada kriteria tinggi, yang berkaitan dengan sikap penerimaan, pemberian respon, penilaian dan karakteristik dalam mengikuti mata pelajaran keterampilan menjahit. Hasil belajar keterampilan menjahit pada kemampuan *psikomotor* lebih dari setengahnya berada pada kriteria tinggi, yang berkaitan dengan keterampilan mengukur badan, pembuatan pola, pembuatan busana seragam sekolah SMK untuk perempuan berupa blus dan rok.

2. Hasil penelitian mengenai kesiapan sebagai tenaga kerja usaha konfeksi lebih dari setengahnya berada pada kriteria cukup. Temuan penelitian ini menunjukkan bahwa peserta didik kelas XII SMK Model Patriot IV Ciawigebang Cabang Kuningan cukup memiliki kesiapan sebagai tenaga kerja usaha konfeksi.
3. Hasil belajar keterampilan menjahit memberikan kontribusi yang positif dan signifikan, terhadap kesiapan sebagai tenaga kerja pada usaha konfeksi oleh peserta didik kelas XII SMK Model Patriot IV Ciawigebang Cabang Kuningan. Temuan ini dibuktikan dengan adanya nilai korelasi yang positif dan signifikan antara hasil belajar keterampilan menjahit terhadap kesiapan sebagai tenaga kerja pada usaha konfeksi, sekalipun demikian terdapat sebagian kecil faktor lain di luar hasil belajar keterampilan menjahit yang mempengaruhi kesiapan sebagai tenaga kerja usaha konfeksi.

#### **B. Implikasi**

Kesimpulan hasil penelitian mengandung beberapa implikasi sebagai berikut :

1. Temuan penelitian tentang hasil belajar keterampilan menjahit menunjukkan bahwa hasil belajar peserta didik kelas XII SMK Model Patriot IV Ciawigebang Cabang Kuningan berada pada kriteria tinggi. Temuan ini mengandung implikasi bahwa pada umumnya peserta didik mampu menguasai materi mata pelajaran keterampilan menjahit dengan baik, ditinjau dari aspek kognitif, afektif maupun psikomotor.

## 2. Kesiapan Sebagai Tenaga Kerja Usaha Konfeksi.

Kesiapan sebagai tenaga kerja usaha konfeksi menunjukkan hasil yang cukup. Implikasi dari hasil penelitian ini menunjukkan bahwa peserta didik memiliki kesiapan yang cukup sebagai tenaga kerja usaha konfeksi.

## 3. Kontribusi Hasil Belajar Keterampilan Menjahit Terhadap Kesiapan Sebagai Tenaga Kerja Usaha Konfeksi

Terdapat kontribusi yang positif dan signifikan dari hasil belajar keterampilan menjahit terhadap kesiapan sebagai tenaga kerja usaha konfeksi. Kondisi ini mengandung implikasi, bahwa hasil belajar keterampilan menjahit memberikan kontribusi yang positif terhadap kesiapan sebagai tenaga kerja usaha konfeksi.

## 4. Besarnya Kontribusi Hasil Belajar Keterampilan Menjahit Terhadap Kesiapan Sebagai Tenaga Kerja Usaha Konfeksi

Hasil perhitungan koefisien determinasi diperoleh kontribusi yang besar dari hasil belajar keterampilan menjahit terhadap kesiapan sebagai tenaga kerja usaha konfeksi. Implikasi dari hasil penelitian ini menunjukkan bahwa hasil belajar keterampilan menjahit memberikan sumbangan terhadap kesiapan sebagai tenaga kerja usaha konfeksi.

### C. Rekomendasi

Rekomendasi penelitian ini disusun berdasarkan kesimpulan dan implikasi hasil penelitian. Penulis mengajukan rekomendasi berdasarkan temuan penelitian yang telah diuraikan pada bab IV, yaitu kepada :

1. Peserta didik kelas XII SMK Model Patriot IV Ciawigebang Cabang Kuningan Tahun Ajaran 2008-2009.

Temuan penelitian mengenai hasil belajar keterampilan menjahit berada pada kriteria tinggi, berdasarkan temuan itu penulis mengajukan rekomendasi hendaknya peserta didik mempertahankan prestasi yang dimiliki dari hasil belajar keterampilan menjahit dengan cara memanfaatkan potensi-potensi yang ada dan senantiasa bersungguh-sungguh melaksanakan tugas sekolah semaksimal mungkin, agar mendapatkan hasil belajar yang baik dan memperoleh keterampilan untuk dapat diterapkan dalam dunia kerja khususnya di bidang busana.

2. Guru mata pelajaran keterampilan menjahit SMK Model Patriot IV Ciawigebang Cabang Kuningan

Hasil penelitian menunjukkan bahwa, hasil belajar Keterampilan menjahit dan kesiapan sebagai tenaga kerja usaha konfeksi berada pada kriteria cukup, mendorong penulis mengajukan rekomendasi agar guru keterampilan menjahit seyogyanya dapat memotivasi hasil belajar peserta didik, antara lain dengan memberikan bimbingan dan latihan yang terarah mengenai mata pelajaran keterampilan menjahit, dan memberikan pembekalan yang matang dalam mempersiapkan peserta didik yang memiliki kesiapan sebagai tenaga kerja dalam menghadapi dunia kerja.

### 3. Program Mata Pelajaran Keterampilan Menjahit SMK Model Patriot IV Ciawigebang Cabang Kuningan

Temuan penelitian mengenai hasil belajar keterampilan menjahit dan kesiapan sebagai tenaga kerja usaha konfeksi, mendorong penulis mengajukan rekomendasi agar program mata pelajaran keterampilan menjahit melengkapi sarana dan prasarana yang dapat menunjang proses belajar mengajar, misalnya menambah koleksi buku-buku dan majalah, sehingga dapat memotivasi peserta didik untuk lebih berkreasi dan mengembangkan diri dalam pembelajaran keterampilan menjahit.

